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DATA: 24 de abril de 2008 

LOCAL: SMAM – Sala  de reuniões - sala 111 

HORÁRIO: 14 horas 

 

PRESENTES: Miguel Wedy, da SMAM, Maurício Fernandes da Silva, da SMAM, José Paulo 

Fitareli, do IBAMA/RS; Neiraci Essinger, do OP ; Franco Werlang, da Fundação Gaia; Christiano 

Ribeiro, da OAB/RS; Cíntia Schimdt, da OAB/RS, Maria Lucia Frozi, do DEP; Roberto Silva da 

Silva, da SMS/CGVS; Sidney Bruschi, da FIERGS; Felipe Viana, do INGÁ; Juliana Cabral, do 

INGÁ; Clodomar dos Santos Freitas, Conselho Municipal de Saúde; Arceu Bandeira Rodrigues, do 

DMLU; Iara Conceição Morandi, do DMAE; Gilson Luiz Tesch, da Ong Guardiões do Lago Guaíba; 

Fabrício Simon Martins, da UPV; Maria Reis, do DMLU; Como convidados: Luis Alberto Junior,da 

SMAM; Maria Elaine Esnério, da Secretaria Municipal da Saúde; Fátima Garbini, da Secretaria 

Municipal da Saúde. Como ouvinte: Maria Inês Bello, da Secretaria Municipal da Saúde; Ulisses 

Almeida Nenê, da Integridade. 

Objetivos: 

- Leitura e aprovação da ata anterior; 

- Relato e deliberações das reuniões das Câmaras Técnicas; 

- Prestação de Contas da SMAM; 

- Assuntos Gerais; 

- Encerramento. 

Consideração inicial: Maurício inicia a reunião ordinária do conselho do mês de abril, primeiro 
quero agradecer a presença de todos e gostaria de apresentar o nosso secretário Miguel Wedy, 
novo secretário da SMAM, de grande competência. Na ultima reunião foi a despedida do secretário 
Beto, o secretário Wedy assumiu depois de duas semanas e vem desenvolvendo o trabalho frente 
a SMAM. Obrigado secretário, passo a palavra. Obrigado Maurício. Boa tarde a todos, meu nome é 
Miguel, sou professor da Unisinos, recebi o convite pessoal do secretário Beto Moesch para 
assumir a Secretária do Meio Ambiente de campanha, queria dizer que e enfim a linha de atuação 
da SMAM vai ser mantida, vai seguir a mesma linha e nós temos que ter bem claro que a SMAM 
tem que ter o nosso patrocínio enérgico, isso é fundamental na luta da preservação do meio 
ambiente, uma atuação enérgica, mas também uma atuação eficiente, ou seja, nós não podemos 
esquecer te temos que cuidar  sempre procurar conciliar isso sem nunca perder norte que é a 
proteção em defesa do meio ambiente, quanto a isso quero deixar bem claro que essa posição da 
SMAM vai ser mantida de forma absoluta e integral, claro que os estilos dos secretários são 
diferentes, vocês vão com o tem se apercebendo disso, mas, a linha de atuação vai ser mantida, 
nós vamos procura até o final do ano dar segmento no que foi feito, pretendo aprofundar algumas 
questões e melhorar o que deve ser melhorado, vai ser muito dialogo com muita abertura com 
todos os órgãos fundamentalmente, ao Comam também quero dizer isso, sem receios, há poucos 
dias fui a uma zonal e disse para um funcionário olha o gabinete ta aberto para receber quem quer 
seja, e ai um colega disse: (não foi o Maurício) não faça isso, vão começar aparecer no gabinete. È 
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um dever do Secretário, diz o grande Vereador João Dib. Eu sempre trabalhei de portas abertas, 
então aqui eu também faço questão de trabalhar de portas abertas, principalmente quando se 
tratar de questão do COMAM, tenho uma visão muito clara de que o COMAM tem que ser 
fortalecido, o COMAM é fundamental para a cidade, o Comam é um órgão de que de certa forma 
tem até uma certa de vinculação, até para que ele tenha uma maior projeção, maior envergadura, 
maior desenvoltura, mas isso também passa de forma muito honesta de forma clara, passa pela 
responsabilidade do próprio conselho, eu acho que nós temos, cada um de nós em nossos ombros 
uma grande responsabilidade, porque a cidade olha para o Comam e nós temos o dever de 
fortalecimento, e esse fortalecimento tem que passar pela atuação de cada um de nós, pela 
responsabilidade, pelo equilíbrio, pela ponderação, pela eficiência, seguindo sempre aqueles 
preceitos  de adoção e proteção do meio ambiente,  eu faço questão de dizer isso, pois é uma 
coisa muito clara que eu tenho, muito tranqüila, muito serena, as portas do gabinete vão estar 
abertas para ouvira não só as reuniões do COMAM, mas quando quiseram marcar uma reunião, 
sem problema algum, até porque nós temos uma questão muito importante esse ano que são os 
recursos do fundo, que nós temos que trabalhara para que se possa realmente investir nisso, 
então temos que ter uma eficiência e agilizar isso, porque senão nós não vamos conseguir investir 
os recursos que estão lá, nós já estamos até conversando para tentar marcar semana que vem 
uma reunião com o comitê para tratar disso, para agilizar essa questões todas para que possamos 
investir em tudo isso com a questão ambiental. E também gostaria de dizer que nós vamos dar a 
cada entidade hoje aqui representada o diagnóstico ambiental de Porto Alegre, que foi um trabalho 
extraordinário, um trabalho de geologia, solo com análise em drenagem, etc... Não apenas uma 
questão centrada. Nós estamos fazendo questão de dar a cada entidade aqui representada um 
exemplar com mapas, inclusive que engloba essas questões, com o intuito, a intenção de 
realmente fortalecer o Comam, sobre os nossos ombros pesam uma grande responsabilidade, 
porque a cidade espera muito de nós, o meio ambiente espera muito de nós, então nós temos que 
dar sem duvida uma resposta à altura que a cidade está esperando de todos nós sempre temos 
que ter uma visão de sempre melhorar, sempre pensar mais alto, mais avante, enfim, eu tenho 
esse sonho que o Comam seja um órgão de grande capacitação, não apenas de grande 
representatividade política como, mas também cada vez mais de grande envergadura técnica, que 
nós realizamos as questões com grande capacidade, com grande discernimento e com grande 
ponderação. Eu agradeço o espaço e vou até pedir para o Mauricio que nessa primeira reunião 
que presida os trabalhos e gostaria ate de colocar na condição de síntese, conselheiro nessa 
primeira reunião, para acompanhar tudo o que esta sendo feito, o que vai ser feito neste ano. 
Obrigado pela paciência e atenção. Dando continuidade, temos a aprovação da atas das reuniões 
anteriores incluindo a ata de 24 de janeiro e 19 de março. Peço a dispensa da leitura e se não 
tivermos observações consideramos as atas aprovadas.  
Relato e deliberação de Câmaras Técnicas: 
- Câmara Técnica de Áreas Naturais: não houve reunião;  
- Câmara Técnica de ERBS: Aprovado dois processos entre eles o da TV digital, outros dois 
ficaram para analise pelos problemas de ERBS  com as caixas de água nos condomínios.  
A que se refere à  CT de Áreas Naturais , foi solicitado pelos conselheiros  um pedido de 
informação, para que o  processo de doação da área para o Complexo Beira Rio, do Internacional, 
venha para análise deste conselho, para que o mesmo tome conhecimento deste projeto já que 
está em uma área de APP. Quanto ao estacionamento, foi aprovado no dia 03 de abril o Projeto de 
Lei aprovado pelo Poder Legislativo. Aprovado por concessão do envio de oficio referente ao PL, 
que diz respeito à Arena do Grêmio e Complexo do Beira Rio, pedindo a manifestação da SPM 
destes projetos mesmo em fase embrionária. Usando a CT de Áreas Naturais, lembrado também 
do uso para  comércio, na Orla do Guaíba. Verificar os processos. 
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- Câmara Técnica de FUNDO: Nos reunimos no dia 11 e decidimos nos agilizar e montar uma 
cartilha com uma minuta de edital claro, para o uso do recurso destinado para as ONGS . O 
Secretário sugere um Check list .   
- Câmara Técnica PLANO DIRETOR e  Câmara Técnica de LEGISLAÇÃO AMBIENTAL: Christiano 
representa as duas CT. O projeto do Parque Gigante e Arena do Grêmio, juntamente com o projeto 
do Plano Diretor da Cidade de Porto Alegre os projetos  estão sendo discutidos na Câmara de 
Vereadores, assim, sugerimos vistas do projeto. Que passe por este Conselho. 
- Câmara Técnica de RESÍDUOS SÓLIDOS -  Não teve encontro. 
- Câmara Técnica de VIGILÂNCIA EM SAÚDE AMBIENTAL: Apresentação  do relato do Seminário 
Intersetorial de Licenciamento de Atividades e Empreendimentos no Município de Porto Alegre. 
Esta Câmara Técnica foi criada em 27 de abril de 2006 a partir de uma apresentação da Vigilância 
e Saúde e visa inserir dentro do processo de saúde ambiental, transformar o processo de 
licenciamento ambiental, é formada por órgãos do poder executivo. Sugere a integração, interface 
e compartilhamento de acesso comum, com acesso único por todas as secretarias, também uma 
maior integração entre a CT de Legislação e esta Câmara Técnica. Lamentam pela falta de 
participação do próprio poder executivo.(inserir apresentação e enviar por e-mail). 
Com o relato de alguns conselheiros elogiando a apresentação da CT de Saúde Ambiental e o 
Seminário, aprovado o Seminário para agosto. 
Quanto à prestação de contas da SMAM o Supervisor Luiz Alberto faz um relato da SUSEPJ-com 
600 servidores. A que diz respeito  à questão da SUSEPJ me termos de  aplicação qualificação,  
arborização de Praças e Parques temos a contrapartida. Por exemplo: A AVON quer fazer uma 
divulgação, ela faz o projeto encaminha para a supervisão, nós avaliamos, fazemos um termo de 
responsabilidade. Mas, nem toda a Instituição demanda contrapartida, se for uma campanha sem 
fins  lucrativos, por exemplo: campanha de prevenção a AIDS não tem contra partida. No caso da 
empresa fazer divulgação, a contrapartida é feita na prática, feita em benfeitorias na própria Praça 
ou Parques, mantendo a manutenção destes espaços incluído o Anfiteatro Por do Sol e demais 
Parques. (inserir prestação de contas). 
 
Quanto a prestação de contas da SUMAM o Supervisor Mauricio faz o relato - com 80 servidores 
vinculadas a SUMAM mais 11 equipes. RIA – instrumento municipal que faz uma intermediação 
com o EIA - estudo de impacto ambiental e a ausência de um estudo e apenas o licenciamento de 
uma forma simplificada  e intermediária. Audiências (vinculada ao EIA)e consultas (vinculadas ao 
IER) Públicas. Licença única que são para atividades de baixos impactos, inclusive vai submeter  a 
este Conselho para que avalie a escala dos impactos. Mauricio também salienta o Projeto PORTO 
VISUAL ALEGRE, uma página virada na cidade painéis e outdoors estão sendo regulamentados, 
assim visa a limpeza da cidade em dois pontos pilotos da cidade a Avenida Azenha e a Avenida 
Assis Brasil, caracterizadas por uma atividade de comércio bem extrema. Através do dialogo 
limpando estas duas regiões têm a parceria do Sindilojas, CDL e Instituto dos Arquitetos do Brasil, 
dentro de 15 dias teremos o material vinculado nos meios de comunicação e esperamos que 
dentro de dois ou três meses tenhamos estas duas áreas limpas. (inserir prestação de contas). 
 
- Assuntos Gerais:  O Secretário Miguel Wedy relata seu temor sobre as carroças em Porto Alegre, 
sendo uma questão Social mas também uma questão Ambiental, também a questão de um 
Decreto Municipal sobre os animais domésticos, Existe uma previsão em que a SMAM estaria 
auxiliando e assim firmaria convênios com entidades de bem estar animal, o Secretário sugere que 
se crie uma Câmara Técnica provisória para que se discuta este assunto, pois isto é um assunto 
trazido pelo Ministério Público. 
Cristiano lembrou do projeto de Lei do Vereador Sebastião Mello que extingue o uso das carroças 
gradativamente, recolheriam as carroças e trabalhariam em centros de reciclagem. Também 
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sugere um concurso de monografia de alunos de economia ou administração de empresas com 
viés em Educação Ambiental por meio da Câmara Técnica do Fundo junto com o Comitê de 
Edificação Ambiental. 
Representante da Saúde: Particularmente eu desconheço esta passagem da ZOONOSE para a 
SMAM, estão tentando trabalhar junto com ONGS, talvez envolvendo mais a comunidade para que 
a não joguem eles na rua. 
Juliane, diz que esta é uma ação em longo prazo, a maneira em que o COMAM poderia contribuir 
é ajudando a implementar ações de educação e a Secretaria da Saúde poderia entrar com as 
castrações que era feito na Administração anterior, em animais de rua ou animais com donos 
fazendo castração abaixo custo, não vejo a necessidade do uso do dinheiro do fundo para uso de 
castrações mas sim uma ação coletiva entre secretarias e outras instituições. 
Fabrício, diz que os cavalos são só a ponta do problema, na verdade o lixo é transportado por 
cavalos, fez um comentário referente ao recolhimento de lixo em Novo Hamburgo, onde a 
comunidade se organizou em cooperativas para isso. Perguntou sobre a usina de reciclagem de 
plástico no parque Industrial da Restinga, pede como esta este projeto e foi respondido que por 
falta de verbas não foi concluído. 
Representante do DMLU se manifesta favorável a unidade de reciclagem  de plástico, precisa ser 
feito um trabalho de gestão para o processo industrial. 
Gilson, maus tratos aos animais, não existe um bebedouro para cavalos nem uma praça, temos 
que tomar cuidado para não virar massa de manobra destes grandes empreendedores, temos que 
cuidar com o lado social, com o lado econômico, não é possível uma cidade com oito mil cavalos 
não ter qualidade para os animais. 
Franco elogia a apresentação da Câmara Técnica de Saúde Ambiental, fazendo o perfil  da 
passagem por todas as Secretarias , a Zoonose esta dentro da Secretaria da Saúde, qualificar e 
inserir este assunto dentro desta Câmara Técnica, já que temos um representante deste Conselho 
dentro da Secretaria da Saúde.   
 
♦ Proposições: O conselheiro Fabrício, propõem a cria ção de uma Câmara Técnica que 

trate especificamente de Bem Estar Animal, Mauricio  sugere que a Câmara Técnica de 
Resíduos faça a abordagem de resíduos Domésticos fo cada na questão sócio ambiental 
separação de separação do lixo orgânico, reciclagem  e rejeitos e uso de carroças. 

 
 
♦ Encerramento: dezessete horas e quinze minutos. Sim one Della Bona, secretária 

executiva do COMAM. 
 
 
 
 


